



Verband alleinerziehender Mütter und Väter
Landesverband Schleswig-Holstein e.V.



AKTUELLES

DATEN UND FAKTEN

Sie befinden sich hier:

[Startseite SH](#)

[Neuigkeiten](#)

Verband alleinerziehender Mütter und Väter in Schleswig-Holstein wird 51 Jahre!

Am 19.09.1972 wurde der Verband alleinerziehender Mütter und Väter in Schleswig-Holstein gegründet. Der Sitz des Landesverbandes war zunächst in Lübeck, später in Kiel. Es entstanden Ortsvereine in Lübeck, Kiel, Bad Segeberg, Brunsbüttel, Plön, Heiligenhafen, Eutin sowie mehrere Kontaktstellen. Die Ortsvereine werden eigenständig und in Anbindung zum Landesverband von engagierten ehrenamtlichen Mitgliedern organisiert und mit Leben gefüllt. Mitunter lösen sie sich mit dem Erwachsenwerden der Kinder wieder auf, bis eine neue Generation Alleinerziehender die Initiative für die Gründung einer lokalen Selbsthilfegruppe übernimmt. So geschieht dies z.B. gerade im Süden von Schleswig-Holstein, wo eine neu gegründete Kontaktstelle über die Facebookseite „Ein-Eltern-FAMILIEN im Kreis Pinneberg“ zu erreichen ist.

Der Verband hat es sich seit seiner Gründung zur Aufgabe gemacht, die Interessen alleinerziehender Mütter und Väter in Schleswig-Holstein zu

vertreten und rechtliche und soziale Verbesserungen zu erreichen. Heute leben in Schleswig-Holstein rund 88.000 Einelternfamilien, das sind 23% aller Familien (Mikrozensus 2019) und es gibt noch viel zu tun. Der VAMV setzt sich auch weiter für die gesellschaftliche Anerkennung von Einelternfamilien ein und fordert die Abschaffung der Kinderarmut durch eine Kindergrundsicherung. Der Verband setzt sich ein für das gleichberechtigte Nebeneinander verschiedener Umgangsmodelle nach Trennung und Scheidung. Und vor allem geht es darum, alleinerziehende Mütter und Väter durch Respekt, Empathie und Wertschätzung zu stärken.

Gerade in der Anfangsphase nach einer Trennung benötigen Alleinerziehende individuelle Unterstützung und Informationen. Seit vielen Jahren bietet der Landesverband mit Unterstützung der Landesregierung professionelle Beratung in seiner Geschäfts- und Beratungsstelle in Kiel an. Dort werden mehr als 270 Beratungsgespräche im Jahr geführt, telefonisch oder persönlich. Es werden Informationsabende zu bestimmten Themen veranstaltet, eine monatliche Rechtsberatung angeboten und Mediation vermittelt. In diesem September ist nach längerer Coronapause auch endlich wieder das Wochenendseminar für Alleinerziehende geplant. Aber zunächst einmal steht im Juni die 50+1 Jahresfeier des Verbandes an. Herzlichen Glückwunsch dazu allen VAMVler*innen!

[Zurück](#)